
Духовно-созидательный камень № 31 

“Но Господь сказал мне: ‘довольно для тебя благодати Моей, ибо 

сила Моя совершается в немощи’. И потому я гораздо охотнее 

буду хвалиться своими немощами, чтобы обитала во мне сила 

Христова. Посему я благодушествую в немощах, в обидах, в 

нуждах, в гонениях, в притеснениях за Христа, ибо, когда я 

немощен, тогда силён” (2 Коринфянам 12:9-10). 

“И немощное мира избрал Бог, чтобы посрамить сильное” (1 

Коринфянам 1:27). 

Мы пытаемся выставлять свои слабости в качестве отговорок. Нам 
хочется рассказывать, какие мы важные, какие мы великие. Я думаю, это 
одна из причин, по которой Бог дал мне эту тему, чтобы выбить это у нас из 
головы. Понимаете? 

Мы, бывает, делаем такие вещи… А для этого мы и приходим в церковь 
— узнать, в чём наши недостатки, и как нам можно исправиться. Если 

мы приходим в церковь не с этой, а с какой-либо другой целью, боюсь, 

что от хождения в церковь мы мало чего получим. Мы должны 

приходить, чтобы находить свои слабости, находить свои больные 

места и увидеть, насколько мы малы, и возлагать надежду на Того, Кто 
силён. 

Очень многие из нас любят свидетельствовать или любят думать, что мы 
неспособные, и поэтому мы выставляем это в качестве отговорки: “Я 
необразованный, у меня нет способностей, я не способен сделать то-то”. И 
если вы будете придерживаться этого и поступать таким образом, не 
перестанете так говорить, то вы не сможете ничего достигнуть. Но именно 
то, под каким предлогом мы отговариваемся о своих слабостях, именно их 

Бог и использует, чтобы сделать дело. Видите? Он ждёт, когда мы 

придём в такое состояние, чтобы Он смог использовать нас. Мы 
начинаем оправдываться и говорим: “Ну что ж, я не могу этого сделать, я не 
способный. Я не могу это сделать”. А именно это Бог и берёт для 

исполнения того дела. Это правда. 
Вот поэтому Он и избирает нас — потому что мы в таком состоянии 

(1 Кор. 1:26-29). Так вот, это звучит странно, но буквально через несколько 
минут мы разузнаем причину этого, если Бог позволит. 

 

СИЛА МОЯ СОВЕРШЕННА В НЕМОЩИ 
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Обратите внимание, что берутся самые слабые и отверженные. И, 
практически, каждый герой, которого Бог когда-либо ставил на передовую, 
был человеком такого типа (Судей 6:11-24): человеком, который был 
отвержен; человеком, который считал, что он непригодный; человеком, 

который вообще не имел способности. Значит, этот человек как раз в 
подходящей форме для того, чтобы Бог начал его использовать. Это так. 
Когда им кажется, что они не могут…что у них ничего нет, именно тогда 

Бог может взять их в удел и сделать с ними что-то. Видите? Но когда мы 
считаем, что мы на что-то способны, тогда Бог не может нас 

использовать, потому что нам хочется всё сделать самим. 
Потом, с другой стороны, у нас появляются такие чувства, и тогда мы 

думаем, что мы непригодны, и мы не хотим ничего делать; но если бы мы 

только прислушались к зову Божьему, то именно к этому Бог и хочет 
нас привести — в такое состояние, чтобы Он мог. 

Когда сами по себе мы непригодны, тогда мы покорно подчиняемся 

Божьему Духу (2 Пар. 20:1-23). Пока мы считаем, что мы в состоянии 

что-то сделать, значит, мы не можем ничего делать. Но когда мы 

приходим в такое состояние, что осознаём свою неспособность, тогда 
мы вверяемся Богу, и Он это делает. Так что, если мы сами пытаемся что-
то сделать, мы потерпим провал, но если мы просто вверимся Богу, то Бог 

не может подвести. Только одного Бог не может — подвести. Он может 
всё, но только не подвести. Он никак не может подвести. 

Так что, пока мы стараемся сами от себя и полагаемся на свои 
собственные способности и прочее, что ж, мы ничего не сделаем. Но когда 
мы доходим до того, что осознаём свою никчёмность, тогда Бог может 

нас использовать. 
Важно вот что, одна из важных вещей, которую мы должны усвоить… 

Так вот, запомните это (и особенно вы, молодые проповедники, а также и 
прихожане), есть одна вещь, которую мы должны преодолеть, если мы 

думаем в своей жизни исполнить желание Бога, а именно: мы должны 
преодолеть мысль о человеческой способности. Если когда-нибудь у нас 
появятся мысли о том, что мы в состоянии что-то осилить своим 

интеллектом и своими собственными способностями, мы должны это 
настолько преодолеть, чтобы избавиться от этого и убрать в сторону, чтобы 

Бог мог нас использовать. Это так. 

И сдайтесь полностью! Мы не можем использовать ни одной 
способности. Мы должны полностью сдаться! А чтобы прийти к Богу, вы 

должны отдать Ему и душу, и тело, и дух. Всё, что вы собой 

представляете, должно быть отдано Богу, чтобы Он мог творить Свою 
волю в вас и во мне (1 Кор. 6:19-20). 
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Так вот, это трудно, я знаю, потому что нам всегда хочется вложить 
свою лепту, какие-то свои знания; мы знаем, что так и хочется это сделать. 
Мы говорим: “Ну, я просто знаю, что делать нужно вот так”. Но пока вы 

делаете это вот так, это будет неправильно, и Бог никогда не будет 

использовать это старание. 
Вот в чём причина в сегодняшнем мире: слишком много семинарского 

опыта, слишком большое ударение ставится на образование, слишком 
большое ударение ставится на взаимоотношения или принадлежность в 
деноминации; мы полагаемся друг на друга, мы полагаемся на способных 

людей. 
Когда мы возлагаем надежды, говорим: “Этот парень, он великий 

человек. Это великий человек, я буду просто полагаться на него”, — когда 
вы так поступаете, это неугодно Богу. Мы должны полагаться на Бога, и 

только на Бога (Прит. 3:5-6). Мы не должны полагаться на свою 
способность или какого-либо человека. Мы должны полностью ввериться 

Богу. 
Никакая способность (чья бы она ни была) никогда не будет подлежать 

использованию во взоре Божьем. Бог должен удалить из нас все наши 

способности, только тогда Он достигнет Своей цели. Если у Него есть 
для нас какой-то труд, и пока мы считаем, что у нас довольно-таки 

неплохо получается, тогда Бог никогда не сможет нас использовать. 
 
Послушайте апостола Павла в Первом Коринфянам 2:1-5: 
“И я был у вас в… (Величии? В чём?) …немощи и в страхе, и…великом 

трепете”. 
Вы можете себе представить такого человека, фарисея из фарисеев, 

учителя из учителей, человека, которого с детства обучали на служение, 
быть человеком красноречивым, умным и выдающимся — выходит перед 
такого рода людьми, как коринфяне, и говорит: “Я был у вас в немощи, и в 
страхе, и великом трепете”?! Человек, который вверх дном перевернул весь 
мир, величайший из всех известных миссионеров признался, что он 

пришёл в немощи; не как обученный знаток, но в немощи и страхе, как 

бы где-нибудь не сбиться с пути, в великом трепете, потому что он не 

мог полагаться на свои собственные способности. 
Он боялся не потому, что он был чем-то испуган; но он боялся, что 

чем-то не угодит Богу, что он подмешает свою собственную 
способность, нечто выученное. Он им говорил: “Я не пришёл к вам с этим 
превосходством речи, я пришёл к вам в страхе, что приду таким; но я 

пришёл к вам, не зная ничего, кроме Христа, и притом, распятого” (1 
Кор. 1:18-25, Гал. 6:14). 
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“И был я у вас в страхе, и немощи, и в великом трепете. И слово моё и 
проповедь моя была не в убедительных словах человеческой мудрости, но в 

явлении Духа и силы”. 
Послушайте, как этот человек, который был воином, всё с себя 

поснимал. Аминь! Если нашим школам сегодня что-то и нужно, если 
нашим церквям сегодня что-то и нужно, так это содрать своё “я”, свои 

мысли и свои способности. Обнажитесь пред Богом, чтобы даже не 
пытаться делать что-то от себя. 

Я надеюсь, что это в нас глубоко усваивается, и вы осознаёте, что вы 

должны стать ничем: не всезнайкой, не кем-то великим, а “нулём”. Вы 

должны стать прахом. Вы должны, в конце концов, осознать, что вы — 
“ноль”. И никогда не возноситесь выше этого уровня, ибо как только вы 
возноситесь выше этого, вы превозноситесь над Богом. Вы никогда не 
должны поднимать головы из праха, или же не уходить с дороги в Дамаск 
(Деян. 9:1-21). Вы никогда не должны зазнаваться. И это для всех — для 
здешних и для слушателей плёнки. 

“Мои слова, — сказал он, — не в заманчивых словах человеческих и 
человеческой мудрости, но в проявлении Духа силы”. 

Теперь обратите внимание! “Почему же, Павел? Зачем ты это сделал?” 
“…чтобы вера ваша утверждалась не на мудрости человеческой, но на 

силе Божией”. 
О-о, что за проповедник! Этот великий муж, который…он вопрошал 

Бога, и он сказал: “Боже, я немощен, и я не знаю, что делать. Я просто молю 
Тебя, Боже, укрепи меня, удали от меня мои немощи и прочее, чтобы я был 
сильнее”. 

Бог проговорил к нему в ответ, сказал: “Павел, сила Моя становится 

совершенной в твоём бессилии” (2 Кор. 12:9-10). 
Тогда Павел сказал: “Когда я бессилен, тогда я силён”. Да-а, он сказал: 

“Тогда я буду хвалиться своими немощами, о своих слабостях и прочем. 
Я благодарю Бога, что выкинул всё это из себя. А когда я полностью 

опустошён, тогда Бог может войти. Но пока там ещё остаётся моё ‘я’, 

Бог не может попасть внутрь”. 
То-то и оно, мы вытесняем Его. Мы выгоняем Его. Начиная от самых 

бедных из нас, кончая самыми богатыми, от наименьших до наибольших — 

мы не впускаем Бога в нашу жизнь из-за своего собственного “я”. 
Я часто говорил: “Мой самый злейший враг — это Уилльям Бранхам”. 

Это он мешается Богу. Это он становится ленивым. Это он иногда 
становится таким, что считает себя способным с чем-то справиться; а 

когда он это делает, тогда Бога в этом и в помине нет. Но когда мне 
удаётся избавиться от этого типа, когда я прихожу в такое состояние, что 
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он убирается с пути, тогда Бог может прийти и совершить такое, о чём 

Уилльям Бранхам даже понятия не имеет! 
Вот когда Бог может вас использовать. Вот когда Он может 

использовать любого из вас. Он может использовать кого угодно, когда 

мы убираемся с пути. Но пока мы сами преграждаем дорогу, тогда у нас не 
получится. 

Бог сказал Павлу: “Моя сила совершенна в твоём бессилии. Когда ты 

становишься всё слабее, Моя сила становится всё совершеннее. Чем 

больше ты сможешь отдаться Мне, тем лучше Я смогу тебя 
использовать. Чем больше ты сможешь забыть о своей образованности, чем 
больше ты сможешь забыть о своей деноминации, чем больше ты сможешь 
забыть о своём и отдашься Мне, тем больше Я смогу тебя использовать, 

потому что, когда ты слабеешь, тогда Я укрепляю Свою Собственную 
цель” (Рим. 8:28-30). 

 
Бог способен достичь силы из слабости! Вот почему Он всегда это 

делает. Когда Он избирал Своих учеников… 
Кто бы мог себе представить смирение Его Собственного Сына — ведь 

Он родился в яслях, в хлеву с навозом, в коровнике и был завёрнут в пелена! 
Видите, Он мог бы родиться во дворце. Он мог бы сойти по коридорам 
Небес, когда все Ангелы отдавали бы Ему честь. Но Он решил сделать 
Христа Примером для нас, и Он явил Его в смирении (Фил. 2:5-11). 

Он вовсе не обучал Его в школах этого мира, но Он обучал Его Своей 
Собственной силой, чтобы Он мог полностью отдать Себя не вымыслам 

людей или силе мира сего, но ввериться силе Божьей (Иоан. 5:19). 
Вот что мы делаем сегодня: мы отдаёмся сегодня в свои великие 

деноминации и сферы. Мы отдаёмся деноминации, её мнению, что они об 
этом думают. Но это вопреки Божьей воле. Мы должны отдаться Духу 

Божьему и идти туда, куда Дух говорит идти. Верно. 
 
Божьи солдаты, герои, чтобы окрепнуть, они должны были сначала 

ослабеть. От своего бессилия они делались сильными (Евр. 11:34). 
Вот нечто для нас утешительное, вот нечто для нас ободряющее: из 

слабых и смирённых Бог избирает людей, чтобы из них устроять Своё 
Царствие! Если мы и попадём на Небеса, если мы когда-нибудь предстанем 
в Присутствии Божьем с Его Церковью, мы будем стоять среди таких 
людей, которые были слабыми и отверженными, и изгнанными миром сим, 
и невеждами. 

Разве не странно, что Бог уподобил нас овцам? (Иоан. 10:1-29) Овца 
— самое беспомощное из всех созданий. Нет никого более беззащитного, 
нежели овца. Заяц может убежать, белка может взобраться на дерево, собака 
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может кусаться, лев может разорвать, конь может лягаться, птица может 
улететь, но овца стоит беспомощной. 

Вот чего Бог хочет от нас: осознания, что мы абсолютно ни на что не 
способны. Тогда Бог берёт этого человека и начинает формировать Себя в 
этом человеке: побуждать его руки делать то, что Бог хочет от его рук, 

побуждать его уста говорить то, что сказали бы уста Божьи, потому что 
они — не его, они — Божьи. Он начинает ваять характер, начинает брать 
эту слабость и являть Самого Себя. 

 
Он приводит нас сюда, на землю. Но ведь мы образованные, мы умные. 

Вы когда-нибудь обращали внимание на линии…на родословные? Если 
возьмём, например, Авеля, от Авеля к Сифу; родословная Сифа доходит до 
времён самого Ноя — все они были простыми, скромными фермерами. Но 
дети Каина стали умными, умелыми, образованными, великими людьми, 
строителями, профессионалами. 

Но на Божьей стороне были слабые и смирённые. Вот как Бог их 
использовал. Для Бога это благоприятная возможность. Так Бог может 

взяться за нас — когда мы бессильны. Тогда у нас нечто получается. 
Это, конечно, ободряет, потому что всё Царствие Божье устроено из таких 
вот людей. И когда становишься таким, тогда ты в Его Царствии. 

С нами дело не в том, что мы слишком слабые, дело в том, что мы 

слишком сильные. Мы просто чересчур сильные. Вот и всё. Всё дело в 
том, что мы сильно умные. Это так. Мы слишком мозговитые. Мы 

слишком много знаем. Бог хочет вынуть это из нас. Верно. Мы настолько 
сильные, что не можем ввериться Ему. Мы доверяемся самим себе. Мы 
думаем: “Так, ещё чего, я достаточно умный, сам знаю!” 

 
Как только вы потерпите поражение и осознаете, что вы проиграли, вот 

тогда возвращайтесь обратно и смиритесь. Станьте слабыми, поймите, что 

вы просто человек. И ваш интеллект никак не сможет… Бог никогда не 

станет использовать человеческие слабости, Бог через слабости 
человека изливает Себя в вас (Кол. 1:26-27), тогда Он использует 

Самого Себя. Вы просто становитесь инструментом (Гал. 2:19-21). 
Конечно! Вы должны убрать самих себя в сторону. 

Моисей хорошенько изучил человеческие недостатки. Он их так хорошо 
усвоил, что когда Бог призвал его, он показал семь недостатков, 

оспаривая призыв Божий. Вы когда-нибудь исследовали в начальной 
части Исхода? Шесть недостатков. У меня они тут выписаны, я хочу, чтобы 
вы их послушали: 

Первый его недостаток — ему не доставало послания. 
Второй его недостаток — ему не доставало авторитета. 
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Третий его недостаток — ему не доставало красноречия. 
Четвёртый — приспособление. 
Пятый — успешность. 
А шестой — приемлемость. 
Теперь сравните свои с его, посмотрите, найдёте ли такие; проверьте, 

можете ли вы стать такими ослабшими, как он. “Господь, я никуда не 
годный. Я не умею говорить. Я убил египтянина. Я не смогу вернуться. Ой, 
всё, они меня не примут! У меня нет послания. Я не могу говорить. Я 
медленно выговариваю”. И видите, каким он был? Он был ничто! Брат, он 
вылечился. Да-да, тогда Бог мог использовать его после того, как он 
вылечился. У него тут было целых шесть недостатков, и он научился 
человеческому бессилию. 

 
Разве Бог сжалился над Моисеем со всеми его недостатками и сказал: 

“Бедный Моисеюшка, наверно, с тобой что-то случилось. Что-то ты 
опустился при своих-то степенях. Ну надо же! А теперь ты пришёл, 
исповедуя, что ты — ничто, ничего не умеешь. Ты ведь такой слабый”. Не-
ет! Богу не было его жаль! Бог вовсе не сжалился над ним! Как раз тогда 
Бог вылечил его от всех этих вещей. Ему не было его жаль. 

Исход 4:14: “Возгорелся гнев Божий на Моисея”. Его слабости не 

заставили Бога сжалиться над ним. 
Вы говорите: “О Господь, у меня такое плохое предчувствие. Думаю, 

что мне это не удастся”. Богу вас не жаль: Ему хочется вас немного 

погонять. Понимаете? Понимаете? Конечно. Богу вас не жалко; Он 

сердится на вас! Ведь вы как раз приходите в состояние, когда Он сможет 
вас использовать. [1] 

 
Как Павел сказал, у него была немощь, что-то беспокоило его. Дьявол 

удручал его, удар за ударом. И он три раза вопрошал Господа удалить это от 
него, говорил: “Я не хочу этого, Господь. Удали это от меня!” (1 Кор. 12:1-
10) 

И потом однажды ночью Господь проговорил к нему, сказал: “Павел, 

довольно благодати Моей”. 
Он сказал: “Тогда я буду хвалиться своей немощью. Я буду хвалиться 

ею. Я знаю, что Ты — Исцелитель. Я видел, как Ты исцелял больных, 
воскрешал мёртвых и изгонял бесов, открывал глаза слепым. Но если я 
вопросил Тебя, и Ты говоришь мне, что Твоей благодати достаточно, тогда 

этот дьявол, беспокоящий меня, — это возрастные боли Твоей 
благодати. Тогда я буду хвалиться своими немощами. Почему? Чтобы я не 

превозносился над чрезвычайностью откровений”. Понимаете? 
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Видите, у него было то, чего не было у других учеников, он видел Его 

после Его смерти, погребения, воскресения и вознесения. Он видел Его. 
Некоторые из них сказали бы: “Да я же ходил с Ним”. Так и на улице все 
ходили. Но после того как Он умер, был погребён, воскрес и вознёсся, и 

вернулся обратно в виде Огненного Столпа, Он говорил с Павлом. Это 
было больше того, что было у всех остальных. Аминь. 

Он сказал: “Чтобы я не превозносился и не захотел построить 
большущие семинарии и всё остальное, и ещё что-нибудь огромное, чтобы я 
не превозносился над чрезвычайностью этого откровения, Бог позволил 

посланнику дьявола всё время прижимать меня”. Он сказал: “Когда я 

немощен, тогда я силён”. Аминь. Аминь. Благодатные возрастные боли! 
Аминь. Можно было бы надолго на этом задержаться. Мы переносим боли 

Его благодати. 
О-о, Он может допустить распутья. Он может допустить распутья, 

чтобы испытать нас, усовершенствовать нас для Его служения. Он 
может допустить это сейчас, Церковь. Он может допустить распутья нам на 
пользу. [2] 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Ссылки: 
[1] “Совершенная сила от совершенного бессилия” (19.11.61), пар. 42-45, 52-62, 88-100, 111-

123, 166-168, 172, 181-183 
[2] “Шалом” (12.01.64), пар. 217-222 
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Gerd Rodewald, Friedenstr. 69, D-75328, Schömberg, Germany 
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Придёт человек с Посланием, твёрдо стоящий на Библии, и труд быстро обойдёт землю. Семена будут расходиться через 

газеты, материал для чтения до тех пор, пока Его не услышит каждое предопределённое Семя Божье. 

[Брат Бранхам в книге “Руководство, Порядок и Учение Церкви”, 27.05.62, пар. 179]  


